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若說我初次對成功大學的想像，要將時光回溯至高

中，當時對於大學的印象來至於師長的分享，尤其在

學測考前老師會利用一些頂大的優點，例如 :師資、
設備、甚至是工作機會等等作為誘因，來吸引我們更

加專注於課業，這些教誨也的確讓我有了充足的動力

來到成大，但進入成大就學後，視角轉換，再次靜心

詢問自己，我對成大的理解，是否有所誤解呢，我理

想中的大學，又該需包含哪些條件呢？

雖然臺灣是實行十二年國教，顯然大學不包括在

內，但為何我會繼續選擇升學，甚至投入時間及心

力來力爭頂尖大學呢，我以下會發表幾個理由並

一一說明，首先大學我認為是人生由學生進入社會

的橋頭堡，在一般的國高中就算將學科的天賦發揮

的淋漓盡致，也可能會對未來的未知感到惶恐，未

來要念哪個科系？  工作出路何去何從等？等等疑
惑纏繞著自身，高中雖浸泡在知識的海洋中，卻感

受著沒方向感的徬徨，所以成功大學作為我人生的

橋頭堡，我期望不僅能將自己領域的汪洋加深加

廣，也希望大學有如彼岸的燈塔，指引著迷航的學

子，要有效的發揮燈塔的功能我認為有以下幾點，

首先我覺得職場實習機會是不可獲缺的，因為工作

經驗，職場關係等，不是一朝一夕可成，若複製高

中模式單純加深領域知識，進入職場可能會適應不

良，因此希望成大能提供更多額外的實習的資訊以

及培訓，使銜接職場更為順利。
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第二點是可以支撐系所各方領域教學的教授，雖然

有些傳統觀念是教授主要以研究為主，教學為輔，

但是我認為在知識以及觀念的淺移默化之下，教

授的教導對學生的影響可說是關鍵性的，而幸運的

是，一反之前高中所聽聞的印象，在大學的前兩年

裡，有幸遇到許多熱情，激發學生思考模式的老

師，也在系所課程中得到汲取地科各領域課程的機

會，例如 :地質探勘，應用礦物，太空天氣，地球物
理，甚至程式語言在地科領域的應用等等，不過美

中不足的是，有些課程受限於教授時間上的因素，

因此不會每學年都開設，另外就是很多熱門的通識

課或外語課，由於名額難得，因此這兩年來有些課

程沒機會聆聽，雖然名額受限教室座位數的因素，

不過過去因應疫情的遠距教學給了我靈感，希望在

實體課程額滿之後，以成大充足的設備作為後盾，

可以考慮開設線上同步教學的直播，給予學生學期

跨領域學習的機會。

另外，考慮到未來的產業多元化，以及大學教育普

及導致工作環境愈發激烈，因此我認為能結合各領

域知識並應用的人才，較能夠脫穎而出，那要如何

培養這些條件？例如 :現在有堂課程叫做耐力運動
的新興科技，不僅跳脫以往僅有的運動練習，生理

結構的講解，更結合現代的穿戴科技的介紹應用，

使運動變得更有效率，且更大程度的抑制傷害的發

生，在上過這類型多領域結合的的課程之後，也能
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刺激學生踏出自己領域的舒適圈，我認為自己學習

到的各個領域應互相結合，而不是各自為戰， 因此
我期望成大可以在現在跨領域通識學程的基礎上，

多開設一些複合領域結合的綜合性的課程。

最後我觀察到成大的英語畢業門檻設在750分，可見
成大對外語的重視，但是檢定分數高的確代表有著

不錯的英文基礎能力，不過，多益多是日常，商用

的用語，對於一些領域來說可能會因大量的專有名

詞導致力有未逮，而且學術期刊及論文幾乎都是原

文，在查詞條的過程就要花上不少時間，而且成大

近幾年來推行國際化，交換學生，產學合作，外語

中心的活動多不勝數，不過我期望再新增一點，就

是增加學校英語課程的比例，英語授課，不僅讓學

生接觸英文變成常態，也使英文這套工具能夠在各

領域打磨，並且用的上手，使其能夠打開與國際交

流的門鎖。

但我以上論點幾乎是集中在大學將作為就職前的前

哨站，因此可能會有一些反方的論述，是說既然大

學重要的是此功能，那跟職訓所有何差別呢？，這

樣功能不就重疊造成資源浪費了？首先我認為這能

類比為高中與高職的差別，通常走高中是想將路走

廣，繼續探索自己的志願，而高職通常是想走深某

個領域，例如 :繪圖，電資，美髮，提早踏入專業領
域，為未來的工作鋪路，回到大學和職訓所的比較

也適用，雖然進到大學會選擇系所，不過系所的功

能並不是想像中狹窄，而是要在這個系所中盡情探

索學習，如果覺得不過癮的話也有輔系及雙主修可

以選擇，以我們地科系為例，有岩礦地化，地球物

理，以及應用地質，這三大領域又能再細分若干領

域，在大學學習的過程中，逐漸讓自己思考理解並

選擇未來要踏入哪種類型的職場，而職訓所是直接

鎖定工作的類型，專門針對培訓，要說大學就是給

學生一張廣袤的地圖，而職訓所就是有明確終點的

路線導航，綜合以上所說，我認為大學與職訓所有

各別存在的必要，缺一不可。而我在大學和職訓所

之間選擇了前者，原因是我較為謹慎的個性，在我

對該領域的認識還不足時，不敢直接貿然踏入該領

域的職場，想保留自己的彈性。

最後，進入大學已經兩個寒暑，回眸當初的選擇，

我並不感到後悔，雖然和有些期待不同的地方，也

因疫情錯失了成大所舉辦的一些難得的活動，例如 :
全大運不開放觀眾，不過我也在成大得到了不少，

其中我覺得最可貴的是自律，成大的學習環境自由

開放，但是在享受自由的同時，也要想起自己該做

什麼，進入大學之後學業任由自己規劃，若有閃失

則自己責無旁貸，進入成大兩年後的經驗累積一掃

高中對對未來的迷茫。
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